
特首：上下一心 守護家園
福建社聯賀國慶 與王志民謝鋒等主禮 籲攜手助港回復和諧
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香港廣西社團總會

本會強烈譴責及堅決反對美國國會參眾兩議院外交委員會通過受理「香港人
權與民主法案」。法案抹黑香港人權民主狀況，詆毀中央政府對港政策，是美
國粗暴干預中國內政，嚴重踐踏國際法和國際關係基本準則的行徑。

香港事務屬於中國內政，任何外部勢力無權干涉。任何危害中國國家主權安
全、挑戰國家中央權力和基本法權威，都是對「一國兩制」底綫的挑戰，是破
壞香港繁榮穩定的行為。

美國國會一些政客，以人權與民主為幌子通過法案，目的是為反中亂港勢力
和少數暴徒打氣撐腰。外部勢力鼓勵縱暴，為香港的亂局火上加油。

本會強烈要求美國國會停止推動審議有關涉港法案，立即停止插手香港事
務、干涉中國內政，以免進一步損害中美關係。

聲 明

林鄭月娥在致辭時表示，今年是共和國
70周年國慶。70年來，國家逐步走向

富強，不僅成為第二大經濟體，在科技、軍
事、基建等各個領域蓬勃發展，綜合國力不
斷提升。近年，國家積極推進「一帶一路」
和粵港澳大灣區等建設，開創國家發展新里
程。「國家富強昌盛、成就非凡，我們身為
中國人無不感到非常自豪。」
她坦言，過去幾個月，香港經歷相當困難
的時期，分歧與對立衝擊了社會秩序，令我
們的家變得不安寧，加上中美貿易摩擦及其
他外來因素，香港經濟正面臨非常嚴峻的下
行風險，特區政府亦正面對很艱巨的挑戰。
在這關鍵的時刻，我們必須上下一心，全力

守護我們的家，特區政府也會排除萬難，努
力做好政府工作，並希望聯會繼續支持特區
政府工作，並肩同行，攜手使香港回復和諧
共融、繁榮安定。

邢善萍：堅定撐警挺特首
邢善萍致辭時表示，香港社會近段時間非

法暴力不斷升級，希望福建社團聯會堅持廣
泛凝聚居港百萬名鄉親，旗幟更鮮明地向一
切犯罪行為說不，向一切暴力行為說不，堅
定撐警隊、挺特首，堅持開展止暴制亂活
動，牢牢捍衛香港法治尊嚴，為「一國兩
制」成功實踐、行穩致遠添磚加瓦。

吳換炎：重新聚焦社會民生

香港福建社團聯會主席吳換炎表示，新
中國成立70年來，祖國發展一日千里，各
項成就舉世矚目。香港回歸22年，在中央
全力支持下，「一國兩制」的實踐取得了
舉世公認的成功。福建社團聯會將繼續支
持特首和特區政府依法施政，堅定支持警

隊嚴正執法，打擊犯罪暴力，讓香港盡快
回復和平理性，重新聚焦經濟及社會民生
發展，希望香港走出困境和低谷，重新上
路。
國慶酒會嘉賓雲集，教育局局長楊潤雄，

民政事務局副局長陳積志，全國人大常委譚耀

宗，全國政協常委吳良好、周安達源、許榮
茂，港區全國人大代表洪為民、黃友嘉、顏寶
鈴、林龍安、黃玉山、蔡毅、陳亨利，聯會首
長楊孫西、林樹哲、施子清、林廣兆、陳金
烈，以及數百名閩籍鄉親舉杯祝酒，祝願國家
繁榮昌盛、香港繁榮穩定，氣氛歡快熱烈。

香港文匯報訊（記者 子京）香港福建社團聯會昨日舉行慶祝中華人民

共和國成立70周年國慶酒會，行政長官林鄭月娥、中聯辦主任王志民、外

交部駐港特派員謝鋒、駐港部隊副司令員鄭國躍，福建省委常委、統戰部

部長邢善萍，中聯辦副主任何靖等出席主禮。林鄭月娥在致辭時表示，香

港經濟正面臨非常嚴峻的下行風險，特區政府亦正面對很艱巨的挑戰，在

這關鍵的時刻，希望大家上下一心，全力守護我們的家。

香港文匯報訊（記者 文森）為慶祝國
慶，港珠澳大橋管理局昨日宣佈，由10月1
日零時零分至10月7日午夜12時，港珠澳
大橋（大橋）將一連7日，豁免7座位及以
下的私家車及出租車的大橋收費，其間有關
車輛經大橋收費站往返珠海或澳門口岸均無
須繳付150元人民幣的通行費，而有關車輛
行經電子收費車道（不停車）及人工收費車
道（須停車）的行車安排維持不變。
香港運輸署表示，大橋主橋位於內地水

域，收費站亦位於內地範圍。根據屬地原則，
負責營運大橋主橋的大橋管理局執行內地在國
慶假期期間，免收小型客車通行費這項全國性
政策。
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■香港福建社團聯會舉行70周年國慶酒會。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）民
建聯昨日就《收回土地條例》舉行法
律解讀研討會，有近30名律師出席。
民建聯立法會議員、行會成員張國鈞
會後表示，席間與會者均認同若收地
是為了建公營房屋，可大大減低引用
《收回土地條例》帶來的法律訴訟，
又批評現時規劃制度存在弊病，建議
城規會與規劃署的審批工作可同步進
行，以節省現時改劃土地用途的時
間。

張國鈞指出，現有改劃土地用途時
間需時長達10年，擔心政府即使以
《收回土地條例》取得土地，也要經
過一段漫長的時間後才能展開建屋工
程：「好多發展商都反映，唔介意將
麵粉（土地）畀政府，但似乎政府都
係唔可能在短時間內變成麵包（住
屋）。」
他建議特區政府壓縮改劃程序，

第一、規劃署與城規會的工作同步
進行，而非一個部門完成後再交由
另一部門處理；第二、由司長級官
員統籌增加土地供應的工作，增強
與審批部門的合作。

張國鈞並引述會上一名曾於規劃
署工作的大律師意見，建議特區政
府亦可參考英國推行的「Outline
Planning Permission」形式，即土地
擁有人在完成各種改劃土地前期研
究之前，當局已批出臨時許可，讓
他展開其他改劃工作。
就有發展商捐地興建過渡房屋，

張國鈞表示歡迎，並希望政府先與
土地擁有人進行「私人協議方
式」，繼續透過轉贈或象徵式收費
處理收地，若協商不成功，才使出
「最後手段」，即引用《收回土地
條例》。

民記倡縮改劃程序加快建屋

■民建聯昨日就《收回土地條例》舉行法律解讀研
討會，有近30名律師出席。 香港文匯報記者 攝


